

# Enmienda electoral sin consenso, amenaza a la democracia, afirma PAN

## DE LA REDACCIÓN

Una reforma electoral que se realice sin consenso, amenaza la estabilidad democrática y la confianza ciudadana en las elecciones, sostuvo el Partido Acción Nacional (PAN), luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció la creación de una comisión encargada de la elaboración de una reforma en esa materia.

El dirigente nacional panista, Jorge Romero Herrera, agregó que un cambio de esa magnitud no puede construirse desde la imposición, ni al margen del consenso. Advirtió que no permitirán “que se debilite a las instituciones electorales”.

“

*Los cambios no se pueden construir desde la imposición o sin acuerdos*

“Si Morena cree que una reforma electoral es necesaria, que convoque a expertos, que escuche a la ciudadanía y que construya consensos con la oposición. Si no, nos van a tener de frente”, insistió el dirigente del *blanquiazul*.

Desde el sábado, cuando se dio a conocer la creación de la comisión presidencial que estará encabezada por el ahora ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, el gobierno federal indicó que esa instancia “trabaja en coordinación con miembros del Poder Legislativo, académicos, expertos, organizaciones y ciudadanía”, y tendrá entre su encargo el analizar figuras como la representación popular y mecanismos de participación ciudadana.

Por medio de un comunicado, el PAN aseveró que “el país no necesita una reforma electoral para beneficiar a un partido o inclinando la balanza hacia los que piensan solo de una manera en una sociedad, México somos una diversidad de opiniones, se necesita una reforma que fortalezca la democracia”.

A la vez, Romero Herrera cuestionó: “¿Piensan convocar a más voces, incluida la oposición, o serán los primeros en imponer nuevas reglas a su medida?”

Por Yulia Bonilla  
yulia.bonilla@razon.com.mx

Ante la puesta en marcha de un plan para una nueva reforma electoral desde el Gobierno federal, Acción Nacional exigió a Morena abrir el diálogo, pues advirtió que, de no buscarse el consenso con la oposición, lo combatirá.

El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, expresó el rechazo a este nuevo proyecto, al considerarlo un riesgo para el sistema democrático del país y un debilitamiento a las instituciones.

“Lo decimos con claridad: no vamos a permitir que se debilite a las instituciones electorales o incluso que se manipule el padrón. Si Morena cree que una reforma electoral es necesaria, que convoque a expertos, que escuche a la ciudadanía y que construya consensos con la oposición. Si no, nos van a tener de frente”, dijo.

En este sentido, recalcó que una reforma no puede “construirse desde la imposición ni al margen del consenso”.

El panista opinó que México no necesita una modificación electoral, por insinuar que beneficiará a un solo partido o “inclinará la balanza” en favor de “los que piensan sólo de una manera en una sociedad”. “México somos una diversidad de opiniones, se necesita una reforma que fortalezca la democracia. ¿Piensan convocar a más voces, incluida la oposición, o serán los primeros en imponer nuevas reglas a su medida?”, cuestionó.

“El voto libre de cada mexicana y cada mexicano costó años de lucha. No vamos a permitir que lo pongan en riesgo por caprichos políticos derivados de sus deseos de control absoluto. Defenderemos a los órganos electorales y, sobre todo,

Si no es así, nos van a tener de frente, advierte

# PAN exige consenso en la próxima reforma electoral

“**NO VAMOS A PERMITIR** que se debilite a las instituciones electorales”, destaca Jorge Romero, líder nacional del partido; no puede “construirse desde la imposición de Morena”, dice



JORGE ROMERO, líder nacional del PAN, el pasado 3 de julio, desde Mexicali.



**DEFENDEREMOS** a los órganos electorales y, sobre todo, defenderemos el derecho de las y los ciudadanos a elegir a sus gobernantes mediante procesos democráticos, transparentes y justos”

**JORGE ROMERO**  
Dirigente nacional del PAN

defenderemos el derecho de las y los ciudadanos a elegir a sus gobernantes mediante procesos democráticos, transparentes y justos”, destacó.

Romero Herrera enfatizó que esta nueva discusión deberá garantizar equilibrio para todos, pues reiteró que no ve el proyecto necesario y lo que ahora se requiere es una democracia fuerte, donde sea la ciudadanía la que tenga la última palabra.

Con base en los objetivos hasta ahora conocidos de esta próxima reforma, el

diputado albiazul Héctor Saúl Téllez advirtió que la postura determinante de la bancada será en contra de la reducción al financiamiento público de los partidos políticos, por ver en ello el riesgo a que pueda haber intromisión del crimen organizado, la Iglesia y otros dentro de las definiciones partidistas, lo cual sería “inadmisibles”.

También aseguró que no se acompaña la reducción de los cargos que se obtienen en el Congreso por la vía plurinominal,

por los cuales se buscará que se mantenga la conformación con 200 electos mediante representación proporcional, de los cuales se propondrá que las candidaturas no sean decisión exclusiva interna de los partidos, sino que se incluya a quienes queden en segundos lugares en el proceso de designación.

“Que se tome en cuenta lo que decíamos de los segundos lugares de mayoría relativa, es decir, los mejores perdedores en un distrito que pudieran acceder a una de representación proporcional, terminar de una vez por todas con las coaliciones fraudulentas que se utilizaron en esta ingeniería electoral perversa que tuvo Morena y sus aliados en el 2024 y por la cual crearon esta mayoría artificial”, resaltó el legislador albiazul en entrevista.

“Nosotros sí tenemos un plan de contención para esta reforma; Acción Nacional ha sido muy determinante”, dijo; además, mencionó que uno de los planes será buscar que la reforma considere planteamientos que su bancada ya ha hecho, como que la implementación de una segunda vuelta en la elección presidencial.